

## PENDAMPINGAN BUDIDAYA JAMUR SEBAGAI PENINGKATAN KESEJAHTERAAN UMKM PADA CV KINARYA SUMBER MANDIRI

Putrawansah<sup>1</sup>, Nur Ajizah<sup>2</sup>

<sup>1,2</sup>Universitas Yudharta Pasuruan

[1Putra.wansya02@gmail.com](mailto:1Putra.wansya02@gmail.com)

### Abstrack

*This research aims to determine the impact of mushroom cultivation assistance on improving the welfare of MSMEs at CV Kinarya Sumber Mandiri. The method used in this research is a descriptive method with a qualitative approach. Data was collected through interviews, observation and documentation. The research results show that assistance with mushroom cultivation can improve the welfare of MSMEs at CV Kinarya Sumber Mandiri. This can be seen from increasing income, improving product quality, and increasing knowledge and skills of MSMEs in managing mushroom cultivation businesses. It is hoped that the results of this research can make a positive contribution to the development of MSMEs in Indonesia.*

**Keywords :** Assistance, Improvement, Mushroom Cultivation MSMEs

### Abstrak

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui dampak dari pendampingan budidaya jamur terhadap peningkatan kesejahteraan UMKM pada CV Kinarya Sumber Mandiri. Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Data dikumpulkan melalui wawancara, observasi, dan dokumentasi. Hasil penelitian menunjukkan bahwa pendampingan budidaya jamur dapat meningkatkan kesejahteraan UMKM pada CV Kinarya Sumber Mandiri. Hal ini terlihat dari peningkatan pendapatan, peningkatan kualitas produk, dan peningkatan pengetahuan dan keterampilan UMKM dalam mengelola usaha budidaya jamur. Diharapkan hasil penelitian ini dapat memberikan kontribusi positif bagi pengembangan UMKM di Indonesia.

**Kata Kunci :** Pendampingan, Peningkatan, UMKM Budidaya Jamur.

Submitted: 2023-01-12	Revised: 2023-01-17	Accepted: 2024-01-25
-----------------------	---------------------	----------------------

### PENDAHULUAN

Usaha Mikro Kecil Dan Menengah yang telah berkembang di Desa Suwayuwo, Kecamatan Sukorejo, Kabupaten Pasuruan yaitu usaha Budidaya Jamur Tiram. Potensi pasar jamur tiram cukup baik karena permintaan jamur tiram semakin meningkat dari tahun ke tahun. Seiring dengan meningkatnya minat masyarakat terhadap jamur tiram memberikan keuntungan dan manfaat bagi masyarakat sekitar serta peluang dalam mengelolah budidaya jamur seperti pada Kinarya Sumber Mandiri. Bisnis Budidaya Jamur tergolong baik karena memiliki nilai jual yang cukup tinggi.

Tekstur jamur tiram yang lembut dan mempunyai cita rasa yang relatif netral membuat jenis jamur ini jadi favorit untuk di olah ke berbagai macam masakan lezat, pangsa pasar budi daya jamur tiram pun terbuka lebar dan sangat potensial disamping memenuhi kebutuhan konsumen sebagai sayuran segar yang di perlukan setiap hari, tapi juga sebagai bahan baku industri produk – produk

olahan berbasis jamur tiram. Selain untuk kebutuhan konsumsi dalam negeri, produk ini juga dapat menembus pasar ekspor.

### **Metode**

Metode yang di gunakan adalah wawancara dan observasi secara langsung terhadap direktur dari CV. Kinarya Sumber Mandiri Bapak Meyliawan. Dengan tujuan mencari akar permasalahan yang ada di dalam perusahaan pengumpulan data juga di lakukan melalui observasi, teknik pengumpulan data di lakukan dengan cara mengamati dan memperhatikan lingkungan secara langsung, kegiatan produksi, pengolahan, serta perawatan yang di lakukan oleh perusahaan.

### **Teknik Pengumpulan Data**

Pengumpulan data akan di jadikan luaran laporan.metode yang di gunakan dalam pengumpulan data oleh penulis dalam Praktek Kerja Nyata ( PKN ) di Cv. Kinarya Sumber Mandiri : 1.Observasi ,Observasi yang di gunakan adalah dengan mengamati secara langsung perusahaan Budidaya Jamur Tiram pada CV. Kinarya Sumber Mandiri dan mengumpulkan data secara langsung mulai dari tahap bahan pokok , produksi, panen, hingga harga jual pasar. 2. Wawancara. Wawancara yang di maksud disini melibatkan pertanyaan seputar kegiatan dan permasalahan dalam budidaya jamur tiram, direktur perusahaan tersebut menjelaskan bahwa untuk sekarang masih stagnan dan masih belum bisa memenuhi terget pasar. 3. Dokumentasi, dokumentasi bertujuan untuk mendapatkan data perusahaan dan menyimpan informasi penting terkait penelitian ini.

Luaran budidaya jamur tiram di CV. Kinarya Sumber Mandiri Membantu menganalisa beberapa faktor mulai dari Formulasi bahan baku , Cuaca kendala , Hasil Panen, hingga penjualan jamur maupun baglok.

1. Langkah pertama adalah mengamati lokasi usaha CV . Kinarya Sumber mandiri yang dipilih oleh penulis untuk menjadi tempat Praktek Kerja Nyata.
2. Langkah kedua adalah mengamati permasalahan yang di hadapi perusahaan, berdasarkan hasil akhir pengamatan. Setelah menemukan masalah, peneliti harus mencari solusi dari masalah tersebut agar perusahaan dapat menjalankan usahanya dengan baik.
3. Langka ketiga penulis akan mengumpulkan materi yang telah di analisa untuk kebutuhan kemajuan Sumber Daya Manusia ( SDM ). Yang akan di aplikasikan oleh perusahaan kedepannya agar perusahaan bisa lebih maju dari tahun sebelumnya.
4. Langkah keempat adalah proses pelaksanaan, penulis akan melaksanakan secara penuh langkah – langkah pelaksanaan agar CV. Kinarya Sumber Mandiri mengalami perubahan yang lebih baik kedepannya.
5. Tahap kelima adalah monitoring dan evaluasi, pada tahap ini penulis akan melakukan penilaian perusahaan dengan pemilik perusahaan Kinarya Sumber Mandiri (KSM). Monitoring dan evaluasi bertujuan untuk mengetahui apaka pelaksanaan telah mencapai hasil yang efektif atau telah berlangsung secara optimal.

### **Hasil dan Pembahasan**

Pada tahap melakukan kegiatan penelitian ke masyarakat, penulis akan membantu perusahaan memecahkan masalah yang di hadapi perusahaan. Berdasarkan wawancara dan observasi, di ketahui bahwa CV. Kinarya Sumber Mandiri ( KSM ) belum bisa memenuhi permintaan pasar, permasalahan

bahan pokok, dan pengaruh cuaca. Tentu saja ini menjadi penghalang bagi perusahaan CV Kinarya Sumber Mandiri ( KSM ). Oleh karena itu, pada kesempatan ini perusahaan akan meningkatkan produksi budidaya jamur dan perkembangan ekonominya. Yaitu membuat strategi agar perusahaan bisa berkembang dan lebih maju kedepannya. Berikut adalah beberapa luaran yang sedang berjalan, yaitu :

Observasi ditempat budidaya jamur tiram CV. Kinarya Sumber mandiri dilakukan sekitar seminggu sebelum pelaksanaan acara berlangsung, selain mengamati permasalahan yang ada, secara langsung juga mempersiapkan solusi solusi pada kendala yang terjadi di budidaya jamur tiram CV. Kinarya Sumber Mandiri



**Gambar 1.**

Survei lokasi produksi

Kontroling jamur tiram setelah beberapa minggu melaksanakan kegiatan prakerin di Cv. Kinarya Sumber Mandiri dan mengamati permasalahannya



**Gambar 2.**

Lokasi Pembibitan Jamur

Kontroling Mengamati hasil panen jamur tiram CV. Kinarya Sumber Mandiri hasil panen jamur tiram CV. Kinarya Sumber Mandiri ini cukup memuaskan dan kualitas jamur pun sangat baik dan segar.



**Gambar 3.**

Mengamati hasil panen Cv Kinarya Sumber Mandiri

### **Kesimpulan**

Dengan penelitian ini , pelaku usaha mampu memenuhi permintaan pasar kedepannya tidak hanya berada di satu lokasi akan tetapi kedepannya CV. Kinarya Sumber Mandiri akan membuka cabang ke 2 di desa Tejawangi kec. Purwosari. Sehingga CV Kinarya Sumber Mandiri mampu meningkatkan produksi lebih banyak dari sebelumnya, dan mampu memenuhi permintaan pasar.

### **Ucapan Terima Kasih**

Ucapan terima kasih kami sampaikan kepada panitia dosen dan mahasiswa jurusan Administrasi Bisnis, Terlebih ucapan terima kasih kepada bapak Meyliawan Fatma Adi Liztanta Selaku direktur CV. Kinarya Sumber Mandiri dan pihak lainnya yang telah membantu terlaksananya kegiatan pengabdian masyarakat ini.

### **DAFTAR PUSTAKA**

- Achmad., Mugyono, T. Arlianti, & C. Azmi. 2011. Panduan Lengkap Jamur. Jakarta: Penebar Swadaya.
- Amiruddin, J. H., & T. K. Ambarini. 2014. Pengaruh Hardiness dan Coping Stress Terhadap Tingkat Stres pada Kadet Akademi TNI-AL. *Jurnal Psikologi Industri dan Organisasi*, 3(2).
- Conyers, Diana. (1991) *Perencanaan Sosial di Dunia Ketiga: Suatu Pengantar*. Yogyakarta, Gadjah Mada University Press.
- Nugroho, Agustino Adi. (2008) "Pemberdayaan Masyarakat Melalui Program Pemanfaatan Teknologi Tepat Guna Mesin Pemecah Kedelai (Studi pada Badan Pemberdayaan Masyarakat dan Masyarakat Desa Urek-Urek Kecamatan Gondanglegi Kabupaten Malang)". Malang, FIA, UB.
- Rachmawati, R., Buchory, H. A., & Maulani, T. S. (2019). Pelatihan Motivasi Kewirausahaan Dan Keterampilan Manajerial Wirausaha Baru Di Kecamatan Lengkong Kota Bandung. *Jurnal Dharma Bhakti Ekuitas*, 03(01), 2528–2190. <http://repository.ekuitas.ac.id/handle/123456789/537>
- Listyorini, H. (2012). Komponen dan Dampak Social Entrepreneurship Upaya Revitalisasi Budaya Dan Industri Kabupaten Rembang. *Jurnal Ilmiah Dinamika Kepariwisata*, 11(2). <https://www.unisbank.ac.id/ojs/index.php/pdk1/article/view/1720>